

# 四中の風

令和5年度  
第3号  
R5.6.12  
文責：校長  
安達正治

松江ブロック大会が六月六日（火）の体操競技から始まりました。運動部に所属する三年生にとって、結果によっては中学校最後の大会になる可能性もあり、直前の練習にも力が入っていました。大会の様子、結果については六月十三日（火）に行われる陸上競技が終了した後、学校だよりでお伝えします。

## 授業公開・PTA総会への参加 ありがとうございます



去る五月十三日（土）に実施した授業公開、PTA・教育後援会総会、学年懇談に多数ご参加いただき、ありがとうございます。PTA・教育後援会総会は四年ぶりの対面の開催となりました。今後、授業公開や学校行事、部活動の大会、コンクールにお出かけいただき、またPTA活動等に積極的にご参加いただきたいと思います。そして、その中で、教職員と、あるいは保護者の方向土で交流をしていただいて、学校の教育活動、子どもたちの様子について話していただいたり、学校の取組への建設的なご意見をいただいたりしていきたいと願っております。

今後ともこれまで同様に学校の教育活動への保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

## 教育実習に卒業生が戻ってきました

五月八日（月）より教育実習を実施しました。実習をしていたのは2016年度（平成二十八年年度）に四中を卒業した大学四年生の二人で、教科は国語と音楽です。実習生が四中生だった当時、教頭として勤務していましたが、数年ぶりに戻ってきた卒業生が、大学生として立派に成長されていることを嬉しく思いました。在校生にとっても頑張っている先輩と接することはよい刺激になっている様子でした。今回の教育実習は六月二日（金）までに終了しましたが、実習生と生徒

の両方にとって、有意義なものであったと感じています。

## 学校運営協議会

本年度の第一回学校運営協議会を去る五月十八日（木）に行い、学校経営の基本的方針について承認して頂きました。

本校では四年目となる学校運営協議会です。学校運営協議会制度は、学校と地域住民、保護者等が力を合わせて学校運営に取り組むことが可能となる「地域とともにある学校」への転換を図るため有効な仕組みで、学校運営に地域の声を積極的に生かし、地域と一体となって特色ある学校づくりを目指すものです。

当日の概要について、左記のとおりお伝えいたします。

### 記

- 日時 令和五年五月十八日（木） 十八時三十分～
- 会場 松江市立第四中学校 学校図書館
- 内容

- ①校長挨拶
- ②任命書交付
- ③参加者自己紹介（敬称略）

勝田 章、松本 祥一、長澤 孝之、吉野 加恵  
河野 夕子、三島 崇、佐名木明美、安達 正治

※この他、事務局として三島教頭と諏訪部主幹教諭が出席

- ④会長、副会長選出（敬称略）  
会長：勝田 章  
副会長：松本 祥一、長澤 孝之

- ⑤会長挨拶
- ⑥説明及び協議

### ●学校経営の基本的方針について

【説明（資料：学校だより第一号他）】

○前年度までの基本的方針を受け継いで学校経営を行う。

・今年度の教員構成は常勤教員が三名欠員で、緊急対応非常勤講師二名で対応し、授業実施に支障はない。学年部教員が昨年度より一名ずつ少なく、緊急校務支援員一名が配置された。

・年齢構成は二十代十二名、初任者三名、再任用教諭七名である。ヘテラン教員の力を生かしながら、若手やミドルリーダーを育てたい。

・生徒指導主事、特別支援教育コーディネーター、学年主任、教務主任、研究主任の担当者が変わり、それぞれの力を発揮した新たな動き

が見られている。

・昨年度実施した学園教育推進会議で委員の方と代表中学生が「四中生に身につけさせたい力」についてグループ協議した。そこで出た意見を「良い習慣を身につけよう」とまとめ、今年度のめざす生徒像に設定した。

・生徒が登校したくなる学校づくりを実現するために、授業づくりや集団づくりに力を入れていく。

### ●質疑応答（要旨）

委員からの意見

地域や保護者対応に時間がとられていないか心配である。公民館として、また委員としてお手伝いすることがないだろうか。

学校側から

非常識なクレームはほとんどない。今後そのようなことがあり対応に苦慮する場合は相談させていただきたい。

※この回答に対して、以下の意見をもろう。

一列歩行している中学生を後ろから追い抜くことができず困っている様子の一般人の姿を目にした。クレームが少なくなったのは、地域の方が我慢していることも考えられるので慎重に対応していただきたい。

委員からの意見

今月に実施された公開授業を参観したが、生徒は落ち着いて授業に取り組んでいた。PTA総会に出席した保護者の数が、は中学校では多いと感じた。授業を妨害するような生徒はいないか。

学校側から

授業に参加することが困難な生徒については、保護者と連携して対応している。

※この回答に対して、以下の意見をもろう。

連携は手段なので、それをしたからよいというわけではなく、生きる力を育てることにつながるように支援してほしい。

委員からの意見

新しい取組として、近隣の高校教員と関わりをもち、教員の視野を広げたり、高校生の力を活用したりすることも考えてほしい。今後の学校運営協議会の計画について説明をお願いしたい。

学校側から

学期に一回の会を予定している。一学期は学園教育推進会議に併せて実施するか、人権教育授業公開日に併せて実施するかいすれかを考

えている。三学期は学校評価の説明をする予定である。

### 進路説明会



五月十三日(土)、授業公開日に併せて三年生進路説明会を行いました。今回は「進路指導の考え方」、「入試のしくみ」、「今後の予定」が主な内容です。四中の進路指導は、生徒が将来のなりたい自分の姿をイメージし、そのなるためにはどのような進路(進学先や就職先)があるかを学習して、生徒自身が主体的に進路選択できるよう支援することが中心です。一年次より、職業調べや高校調べなどの進路学習を行ってきました。三年次は、四中で行う高校説明会や各高等学校等が行うオープンスクールへの参加、学級担任との教育相談などを通して、進路について

情報を得、考えを深めていきます。今年度は、夏休みに三者面談を行うことも計画しています。ご家庭でも、保護者の皆様の経験談や職場の様子、世の中の動きなどを材料にお子さんの将来設計について話し合ってくださいが必要だと考えます。家庭と学校のより良い連携が、生徒のより良い進路選択につながると思いますので、よろしく願っています。

なお、令和七年度の島根県公立高等学校入学選抜から制度が大きく変更されます。(現二年生の受検より)主な変更点として、自己推薦による入学選抜制度が導入されます。島根県教育委員会のホームページにリーフレット等が掲載されていますので、「参照ください」。今後、県教育委員会から情報が得られた段階で、四中でも制度変更について説明会を実施したいと考えております。

### 地域ボランティアの方にお世話になっていきます

本年度も、たくさんの方の地域の皆様に生徒の学習支援、校内環境整備等、ボランティアでお世話になっていきます。その様子を一部紹介いたします。

五月二十七日(土)に十一名のボランティアの方に参加していただき、除草作業を行いました。グラウンドの東側の斜面と校地西側、緑

山公園側の斜面を約一時間半程度をかけ、刈り払い機で除草していただきました。斜面での作業、ありがとうございました。



五月三十一日(水)、中庭花壇の整備作業に十名のボランティアに参加していただきました。作業の内容は津田公民館より提供いただいたマリーゴールドなどの苗の定植です。四葉学級の生徒も作業に参加して、地域の方と触れ合うことができました。



また、本年度も「お華ボランティア」の活動を行っていただいています。地域の方などからご寄付いただいたお花をボランティアの方に飾っていただく活動として十四年前からスタートしました。特に、四中生に「荒れ」が見られた時期にはトイレの美化や生徒との触れ合いを通して、生徒指導面で大きな役割を果たしてきました。平成二十七年には、この取組が評価され、松江市長より表彰されています。

地域ボランティアの方、生徒会福祉委員会の生徒、その他希望の生徒が毎週火曜日のお昼休みに活動しています。ボランティアの皆様には、本年度もお世話になります。なお、活動に必要な花については、地域の方からたくさんご寄付いただいています。本当にありがとうございました。加えて、大変厚かましいお願いではありますが、このお便りをお読みいただいた保護者の方、地域の方に、お花をご寄付いただくと大変助かります。ご寄付いただける方がおられましたら、ぜひ地域コーディネーターまでご連絡ください。

※地域コーディネーター 佐名木連絡先 (090-1183-9408)

### ☆ お知らせとお願い

○梅雨入りし、夏への移り変わりとともに熱中症が心配される季節になってきました。感染症予防のために健康観察や体調管理にあわせ、熱中症予防の観点からも睡眠時間の確保、バランスの取れた食生活などご留意ください。また、登校する際、水筒などで飲料水を持たせるよう指導していきたいと思っております。ペットボトルを使用する際は、カバーをつけ、空になったボトルは必ず自宅に持ち帰るよう指導します。また、飲料水は水、お茶、スポーツドリンクとし、ジュースの類は禁止します。

○登下校のマナー、自転車のヘルメット着用については、地域の方から苦情をいただくことがあり、機会あることに生徒に指導しています。先日は、「つぎ々古志原支店前交差点から緑山公園に向かう幅の狭い市道の通行についてお話をいただきました。学校は、現地写真を提示しながら、各学級で指導します。ご家庭でも登下校の安全確保、交通マナーについてお声がけいただけますようお願い申し上げます。

ホームページ更新しています！

ぜひご覧ください！

